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Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e vinte, às treze horas e trinta minutos 1 

(13h30m), o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente de Santa Catarina - 2 

CEDCA/SC reuniu-se em Assembleia Extraordinária realizada na modalidade on line através 3 

da plataforma Google Meet. Conforme informações da Secretaria de Desenvolvimento Social 4 

(SDS) a Plenária também foi transmitida pelo canal do Youtube da SDS. Após o acesso dos 5 

participantes na plataforma, iniciou-se a reunião com a abertura realizada pela Coordenação 6 

do CEDCA sendo este o item primeiro da ordem do dia: Abertura pela Coordenação. O 7 

Coordenador Geral Cléber Paes Alves dá boas vindas aos Conselheiros e Conselheiras 8 

Estaduais, informa que está presencialmente na SDS para a transmissão, traz algumas 9 

orientações sobre esta reunião em formato digital devido ao momento de isolamento social 10 

por conta da pandemia do COVID-19 e saúda as pessoas que nos assistem pelo canal da SDS 11 

no Youtube. Passa então a palavra aos demais membros da Coordenação que se manifestem 12 

e desejem boa reunião a todos. Esses, destacam a importância da pauta que tratará da 13 

Conferência dos Direitos da Cça e Adolescente. Em seguida, o Coordenador Cléber passa ao 14 

segundo ponto de pauta, dando a palavra a Secretária Executiva Juliana para apresentar as 15 

justificativas de faltas. São apresentadas até o momento, as justificativas das representantes 16 

do Hospital Nossa Senhora das Graças Quesia de Araujo Grellmann e Elisabete Couto; a 17 

representante titular da Secretaria de Estado da Agricultura e da Pesca (SAR), Rosane Beatriz 18 

Mueller Frizon por conta de férias; a representante da Secretaria de Estado da 19 

Administração Prisional e Socioeducativa, Simone Rocha da Silva por conta de outra agenda. 20 

Justificaram também participação em parte da plenária por conta de outras agendas o 21 

representante da SAP, Zeno Augusto Tressoldi e o representante suplente da Secretaria de 22 

Estado da Saúde (SES), Haley informa que acompanhará a esposa em consulta médica e 23 

justifica atraso da participação. Participaram da Reunião os /as Conselheiros/as: Rosane 24 

Cristina Jacques (SAR), Cleber Paes Alves da Casa Civil, Viviane Silva da Rosa e Fernanda 25 

Zimmermann Forster da Secretaria de Estado da Educação (SED), Daniel Neves Damiani da 26 

Secretaria de Estado da Fazenda (SEF), Zeno Augusto Tressoldi (SAP), Luciana Helena dos 27 

Santos da Secretaria de Estado da Segurança Pública (SSP), Erasmo Marchi e Roberto Murilo 28 

Coutinho da União dos Escoteiros do Brasil, Lizandra Vaz Salvadori do Fórum Catarinense 29 

Pelo Fim da Violência e Exploração Sexual Infanto-Juvenil, Cláudio Luiz Orço da Fundação 30 

Universidade do Oeste de Santa Catarina, Tamiris Moreira Espindola do Centro Cultural 31 

Escrava Anastácia, Graziela Cristina Luiz Damacena Gabriel e Miller Domingues Lopes da 32 

Associação Catarinense de Conselheiros Tutelares (ACCT), Maristela Cizeski e Salete Luciana 33 

de Oliveira Luciano da Pastoral da Criança, Valdir Gugiel da União Catarinense de Educação – 34 

Uce /Marista e Sandra Regina Medeiros Nazário da Fundação Educacional Joanna de Angelis. 35 

Participou da reunião a Secretária Executiva Juliana Terezinha Martins. O Coordenador 36 

Cléber destaca a importância do envio da justificativa de ausência antecipadamente, dentro 37 

do possível, informando também seus suplentes, de forma a garantir o quórum mínimo 38 

necessário para as deliberações, conforme previsto na legislação. Na sequência, o 39 

Coordenador inicia o terceiro ponto de pauta: os Informes e já passa a palavra ao 40 

Coordenador da Comissão da XI Conferência Estadual dos Direitos de Crianças e 41 

Adolescentes do Estado de Santa Catarina, Miller Domingues Lopes para relatar sobre o 42 

tema e o que está sendo trabalhado para a realização deste evento. Miller saúda a todos e 43 

informa que a data está mantida para acontecer entre os dias 12 a 16 de outubro do 44 



 

 

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

CEDCA/SC 
 

 

ATA DA 2ª PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CEDCA 

17 de Agosto de 2020 

 

Rua: Dr. Fúlvio Aducci nº 767 – Bairro Estreito – Florianópolis- SC - CEP 88.075-001 

E – mail: cedca@sst.sc.gov.br - Fone: (048) 3664-0617 

corrente ano. Relata a importância da pauta de hoje para o avanço da estrutura da Comissão 45 

que é a utilização do recurso do FIA para subsidiar a contratação da Relatoria. Com isso, 46 

também traz algumas questões tratadas dentro da comissão. A primeira é a relevância desta 47 

plenária extraordinária, com fundamental atenção ao curto prazo de tempo para 48 

organização e execução para a realização do evento. E atender essa necessidade da relatoria 49 

é a nossa prerrogativa maior aqui hoje. Contamos que daqui até a data do evento não haja 50 

mais nenhuma barreira ou impedimento para que a comissão possa avançar em seu trabalho, 51 

pois o prazo é bastante justo e por se tratar de uso de recursos públicos há a necessidade de 52 

cumprir todos os procedimentos legais de forma a garantir a transparência. Agradece a 53 

todos que compareceram para que este ponto de pauta seja aprovado, e continua 54 

destacando que os prazos para a realização do evento são bem curtos e a partir da 55 

aprovação serão cerca de 38 dias úteis para tramitar o processo dentro da SDS para ter a 56 

aprovação definitiva do uso do recurso. Calculando tudo isso, teremos a relatoria em mãos 57 

faltando 3 dias para o evento. Por isso é importante que tudo ocorra de forma que se tenha 58 

sucesso. Traz ainda para conhecimento de todos que na última reunião da Comissão 59 

realizada no dia 14/08 (catorze de agosto) foram realizados alguns ajustes sobre a estrutura 60 

da transmissão de um evento não presencial, considerando o contexto de pandemia, através 61 

de um ambiente on line. Agradece o apoio da Secretária Juliana que tem assessorado a 62 

comissão e também  agradece toda a comissão que tem sido muito efetiva e com sua 63 

experiência tem trazido o apoio necessário para a construção de forma bastante criteriosa 64 

deste evento em âmbito estadual, numa proposta de versão on line de forma a garantir que 65 

se chegue numa versão mais próxima possível da versão presencial, preservando os espaços 66 

de discussões, claro com os ajustes necessários para esta nova versão, a realizar-se através 67 

de fóruns. Planeja-se sete (7) salas de fóruns, sendo uma sala para cada um dos cinco eixos e 68 

uma para as monções e outra para a discussão da pandemia. Também será criando um canal 69 

de perguntas e respostas no site do CEDCA, dentro do portal da SDS (www.sds.sc.gov.br) 70 

onde será possível encontrar o link referente ao evento. Por fim, é preciso que conste a 71 

importância da participação de adolescentes junto a esta comissão através das representas 72 

Bárbara e Vitória, garantindo assim que todo o processo seja acompanhado com esta 73 

importante representação. Estamos ainda alinhando para garanti-las como delegadas na 74 

conferência. Por fim, o Coordenador da Comissão da Conferência Miller, pede auxílio da 75 

Secretária Juliana para relatar sobre a situação do recebimento dos relatórios dos municípios, 76 

pois este é um processo de suma importância para a realização da organização da relatoria e 77 

das discussões nos fóruns. A secretária Juliana relembra então que durante a reunião desta 78 

comissão se confirmou a necessidade de receber novamente os relatórios dos municípios, 79 

visto a mudança dos membros da comissão anterior. Foi enviado um Ofício Circular CEDCA 80 

007/2020 aos CMDCAs solicitando o reenvio dos relatórios, especificando as alterações 81 

necessárias para a confirmação dos representantes e demais materiais. Com este envio, 82 

surgiriam algumas dúvidas que serão respondidas no Ofício Circular CEDCA 008/2020 e 83 

também pelo espaço de perguntas e respostas já apresentado pelo Coordenador Miller. A 84 

partir de agora o trabalho da comissão será receber esses e-mails e organizar os documentos 85 

enviados e os faltantes de cada município, dando retorno e orientação de forma a mobilizar 86 

sobre o envio completo. O prazo dado para o envio, segundo o Ofício Circular, será até dia 87 

24 de agosto. Sendo o que tinha para ser acrescentado a sua fala, Miller encerra a 88 

http://www.sds.sc.gov.br/
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participação da Comissão da Conferência e devolve a palavra ao Coordenador Geral Cleber. 89 

Este, agradece o empenho de todos os envolvidos para a realização da conferência. Dando 90 

continuidade aos informes, Cleber cita sua participação na Reunião Virtual dos Conselhos 91 

Estaduais e Distrital dos Direitos da Criança e do Adolescente com o CONANDA realizada dia 92 

14 de agosto de 2020 com a presença de todos os presidentes dos CEDCAs do Brasil. A 93 

Principal pauta da Reunião era a Conferência Nacional DCA. A previsão é que a mesma 94 

ocorra entre 26 de novembro e 10 de dezembro do corrente ano. É um momento e uma 95 

proposta de conferência atípica, muitos estados relataram não estar querendo fazer as suas 96 

etapas estaduais. Dos 27 estados e Distrito Federal, apenas 6 ainda não enviaram seus 97 

relatórios. E nós somos um deles. Mas eles deram um novo prazo para a realização da nossa 98 

e envio do Relatório Final até o dia 20 de outubro. Serão tratados cinco eixos e cada estado 99 

pode enviar até 26 propostas, sendo no mínimo 3 para cada um desses eixos. Outro ponto 100 

discutido foi o apoio dos estados para garantir o acesso à internet para os delegados 101 

representantes na conferência nacional. De forma geral, foi uma boa reunião para conhecer 102 

os demais Conselhos e receber informações sobre a Conferência Nacional. Ao final desta 103 

plenária, será compartilhado o link de acesso à gravação desta reunião. Cleber passa a 104 

palavra para a Secretária Juliana dar sequencia aos informes. Esta inicia sua fala sobre a 105 

Formação dos Conselheiros, repassando recado da Professora Carla Bressan sobre a 106 

conclusão do primeiro bloco introdutório da formação, até 15 de agosto com a avaliação 107 

deste primeiro bloco. A pedido da professora Carla lembra a todos os conselheiros a 108 

importância de entrar na plataforma moodle do curso e realizar o fechamento do Curso. 109 

Outro item de informes é sobre a Reunião entre a CPP e os membros integrantes do Núcleo 110 

Gestor Escola de Conselhos no dia 06 de agosto, conforme deliberado na última plenária. Na 111 

ocasião não se fechou encaminhamentos, mencionou-se duas propostas: a intenção de 112 

alguns integrantes do Núcleo em apresentar proposta de formação ao CEDCA e a sugestão 113 

por parte da Conselheira Viviane de formalizar através de termo de cooperação a formação 114 

do Núcleo. Em reunião de Coordenadoria, avaliou-se como necessárias as definições de 115 

ordem institucionais para que posteriormente o CEDCA pudesse apresentar ao Núcleo suas 116 

necessidades de capacitação. Neste sentido, lembrou-se que o Convênio UDESC e SDS é 117 

segunda prioridade encaminhada à CPP, e que caberá a esta Comissão, antes de iniciar 118 

propriamente a avaliação do convênio, dar o star na elaboração do Termo de Cooperação. 119 

Por fim, relembra os materiais compartilhados tanto para Conselheiros Estaduais de Direitos 120 

como para CMDCAs, os principais documentos encaminhados aos Conselheiros Estaduais e 121 

CMDCA’s:• Nota pública sobre a reabertura das escolas e a proteção à saúde e à vida de 122 

crianças e Adolescentes durante a pandemia do COVID-19 (Encaminhado também para a 123 

SED); • Nota pública alusiva aos 30 anos do estatuto da criança e do adolescente (ECA); • 124 

Recomendação nº 06 de 24 de Julho de 2020 que orienta sobre a prorrogação da validade, 125 

durante a pandemia da COVID-19, dos registros das entidades sem fins lucrativos e inscrição 126 

dos programas e projetos não governamentais e governamentais que prestem atendimento 127 

a crianças, adolescentes e suas respectivas famílias; • Recomendação Conjunta 01 dos 128 

Conselhos Nacionais de Saúde, dos Direitos da Criança e do Adolescente e dos Direitos 129 

Humanos que recomendam medidas em sentido contrário à regulamentação do 130 

acolhimento de adolescentes em Comunidades Terapêuticas (CTs)(Encaminhada também 131 

para a SES e SDS, SAP); • Manifestação do CONANDA em apoio ao Projeto de Lei nº 3668 132 



 

 

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

CEDCA/SC 
 

 

ATA DA 2ª PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CEDCA 

17 de Agosto de 2020 

 

Rua: Dr. Fúlvio Aducci nº 767 – Bairro Estreito – Florianópolis- SC - CEP 88.075-001 

E – mail: cedca@sst.sc.gov.br - Fone: (048) 3664-0617 

de 2020, sobre garantias a adolescentes cumprimento de medidas socioeducativas 133 

(Encaminhada também para a SAP); e •Encaminhou-se aos CMDCA’s e Prefeituras o Ofício 134 

Circular CEDCA 007/2020 com orientações relativas à XIª Conferência Estadual dos Direitos 135 

da Criança e do Adolescente. Relembra que ao final do dia será enviada também a 136 

convocação para a plenária Ordinária deste mês de agosto. Finalizada a etapa de Informes e 137 

aguardando o quórum necessário para a deliberação, é passada a palavra ao Conselheiro 138 

Irmão Valdir da União catarinense de Educação. Este traz uma reflexão e destaca o momento 139 

bastante ímpar que vivemos e sugere que se possa, na Conferência Nacional e também na 140 

nossa estadual, ir um pouco além das propostas já apresentadas pelos estados, discutindo 141 

este momento da pandemia. Buscando aproveitar para discutir como amenizar esses 142 

impactos, desde o acesso à educação, as violações de direitos que estão ocorrendo ainda 143 

com maior força neste momento. Sabemos da legitimidade de uma Conferência, é um 144 

momento ímpar, e que se deve aproveitar a força das vozes de crianças e adolescentes para 145 

discutir e construir juntos políticas e saídas para amenizar esses impactos. Finalizada sua 146 

fala, o Conselheiro Cleber agradece as reflexões e passa a palavra ao Conselheiro Daniel da 147 

SEF, que agradece a oportunidade, se apresenta também como membro da Comissão da 148 

Conferência e aproveita que estamos no Youtube para falar aos dirigentes municipais que 149 

estamos na reta final para tentar realizar a nossa conferência Estadual e é de suma 150 

importância a ajuda dos municípios com o envio dos documentos solicitados pelos ofícios já 151 

citados (relatório, nome dos delegados e destaca a importância do email dos delegados) e 152 

pede ajuda para garantir um email para efetivar a participação na Conferência Estadual. 153 

Lembra a todos que estamos com um prazo muito curto para garantir a efetivação desta 154 

conferência e frisa a importância de engajamento dos membros do CEDCA e principalmente 155 

da equipe técnica da SDS para agilizar os processos de contratação da empresa de relatoria, 156 

pois sem a relatoria vai ser muito difícil realizar esta conferência. Agradece a equipe técnica 157 

da GETIN pelo apoio na operacionalização desta conferência on line e solicita o mesmo 158 

empenho da equipe de contratação para garantir a relatoria. A Conselheira Maristela se 159 

inscreveu para destacar a importância do sincronismo entre CEDCA e SDS para garantir a 160 

realização desta conferência numa nova dimensão. E também a quem nos acompanha pelo 161 

Youtube para que possa garantir os esforços necessários para atender as demandas de cada 162 

etapa para a confirmação dos delegados e envio dos documentos. Mas principalmente, para 163 

levar a conferência para uma dimensão mais propositiva, mais vibrante e até, quem sabe, 164 

mais audaciosa, visto que terá outras características que também são desafiadoras para 165 

garantir a proteção de direitos de meninos e meninas, de modo especial aqui no estado 166 

catarinense. Posto isso, sugere que podemos transformar este momento sobre a discussão 167 

da pandemia de uma forma mais propositiva. Neste sentido, conclama e convoca a todos 168 

para se engajarem diante deste cenário, nova dimensão de conferência, desafios e propostas 169 

para almejar uma conferência nacional de qualidade, eficaz e efetiva. Assim como nos 170 

desmembraremos para que este estado esteja na Nacional. A Conselheira Viviane pede a 171 

palavra para acrescentar a importância deste momento de planejamento da Conferência 172 

que é tão cara para pensar as políticas públicas de direitos das crianças e adolescentes, afinal 173 

é um momento de articulação estadual, de pensar coletivamente em estratégias para cada 174 

um dos eixos definidos pelo CONANDA. Na mesma linha dos demais que falam aos colegas 175 

externos que nos acompanham pelo canal do Youtube, solicita o empenho, a articulação e 176 
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apoio dos municípios de forma a unir forças para que a conferência aconteça de forma a 177 

garantir essas discussões, as representações locais e que se possa enfim, fazer a melhor 178 

conferência possível dentro deste cenário. O Coordenador confere que já temos o quórum 179 

qualificado para analisar o ponto de pauta 4: DELIBERAÇÃO DO PROJETO PARA A 180 

CONTRATAÇÃO DE RELATORIA DA XIª CONFERÊNCIA ESTADUAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E 181 

DO ADOLESCENTE. O projeto a ser apreciado foi elaborado pela Comissão Organizadora da 182 

XIª Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente, sob coordenação do 183 

Conselheiro Miller, e refere-se à proposta de contratação de serviço de relatoria, a ser 184 

custeado com recursos do FIA Estadual, para a Conferência Estadual a realizar-se entre os 185 

dias 12 a 16 de outubro de 2020. O referido projeto foi encaminhado aos Conselheiros 186 

Estaduais para a leitura prévia no dia 10 de agosto de 2020, dentro do prazo regimental. 187 

Foram encaminhados ainda três orçamentos que subsidiaram o estabelecimento do custo 188 

máximo do projeto e a minuta da Resolução CEDCA 006 2020, a ser aprovada na plenária de 189 

hoje estando os Conselheiros de acordo com o projeto. Sendo aprovado por esta plenária, o 190 

projeto será submetido ao Gestor do FIA Estadual, para parecer. Sendo o parecer favorável, 191 

o processo de contratação tramitará nos setores responsáveis da Secretaria de Estado do 192 

Desenvolvimento Social, onde será constituída a Comissão de Licitação. Claro, destaca o 193 

coordenador, que tudo será feito de forma muito transparente para que todos tenham 194 

acesso ao processo e sua tramitação interna. . A partir do termo de referência, também 195 

elaborado pela Comissão Organizadora, e dos três orçamentos, a Comissão de Licitação irá 196 

elaborar edital a fim de abrir o processo para ampla concorrência. A previsão da Gerência de 197 

Contratos e Convênios da SDS é que o cronograma do processo de contratação da relatoria 198 

leve em torno de 30 dias úteis, a contar da instituição da Comissão de Licitação. Neste 199 

sentido, e diante da inexistente margem para atrasos, como bem já explicitado pelo 200 

Coordenador Miller e demais membros da comissão, o CEDCA solicita apoio da SDS no 201 

sentido de dar celeridade à tramitação do processo de contratação de relatoria para a XIª 202 

Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente. Este deve ser o tramite com 203 

este processo. Consulta se o Coordenador da Comissão Organizadora da XIª Conferência 204 

Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente, Miller, ou se os demais membros da 205 

Comissão tem alguma informação a acrescentar. Mas confirmam que não possuem nada a 206 

acrescentar. A Conselheira Maristela solicita a consulta ao Conselheiro Daniel, enquanto 207 

Coordenador da Comissão de Orçamento e Finanças, se está ciente do processo e que 208 

abordasse, em breves palavras o que tange no recurso.  O Conselheiro revê o plano de 209 

aplicação, fazendo leitura de parte do mesmo e confirma que o valor reservado para a área é 210 

superior ao objeto do valor máximo para esta proposta que é de oitenta e sete mil reais (87. 211 

000 reais) e neste quesito, o valor contempla o que está previsto no plano de aplicação. 212 

Então para a Comissão de Orçamento e Finanças está tranquila quanto a aprovação deste 213 

valor.  Maristela agradece a excelente explicação para esclarecer a todos sobre esse 214 

processo de realização da conferência. O Coordenador Geral Cleber destaca que estamos 215 

aprovando um valor de até 87 mil, mas que no momento da contratação este valor pode ser 216 

reduzido, a depender do orçamento apresentado no processo de contratação. Juliana 217 

também faz algumas orientações sobre o processo e o valor deste projeto de contratação da 218 

Relatoria. Colocado em votação. A Primeira Secretária da mesa coordenadora, Viviane, 219 

destaca a importância de manifestação de todos no chat para conferência do quórum 220 
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mínimo necessário. Cléber faz as orientações de manifestação com Nome, entidade e voto 221 

(se está de acordo ou não). Feita a votação e contagem de votos, o projeto é aprovado com 222 

unanimidade, com os catorze votos necessários. Na sequência, o Coordenador Geral lê e 223 

coloca a Resolução 006/2020 em deliberação. É aprovada por unanimidade.  Finalizada a 224 

pauta, Cleber passa a palavra aos demais membros da mesa Coordenadora que agradecem o 225 

empenho dos Membros da Comissão da Conferência e todos os demais que se empenham 226 

para que este evento aconteça e destacam ainda a participação de todos nesta data para 227 

garantir o quórum. Por fim, Cleber faz as considerações e agradecimentos finais dando por 228 

encerrada esta plenária. Alguns dos conselheiros também se despedem antes da finalização 229 

oficial.  230 


